

Aragón-Info, lunes 25 de julio del 2.005

Nota prensa, Biscarrués, 24 julio 2004

La Coordinadora Biscarrués- Mallos de Riglos informa sobre la asamblea informativa realizada en Ayerbe el sábado 23 de julio de 2005, a las 8 de la tarde.

A ella asistieron representantes o alcaldes de los ayuntamientos de Biscarrués, Santa Eulalia de Gállego, Ayerbe, Murillo y Las Peñas de Riglos, el alcalde pedáneo del pueblo de Erés, empresarios de aguas bravas, turísticos y de otro tipo y representantes de asociaciones.

El orden del día fue:

- Lectura de la última resolución de la Comisión del Agua, sobre las líneas de continuidad del debate sobre el embalse de Biscarrués, con las que se está totalmente de acuerdo y se reafirma la posición de continuar en el proceso de diálogo.

- Exposición por parte de Pedro Arrojo, presidente de la Fundación Nueva Cultural del Agua, otras soluciones alternativas para la consolidación del regadío en Monegros tipo retirada de las hectáreas salinizadas, retirada de las hectáreas de arroz en años de sequía que consumen cantidades desproporcionadas de agua, modernización de regadíos, uso de los acuíferos del bajo Gállego.

Conclusiones.

Desde la Coordinadora Biscarrués- Mallos de Riglos

- Aún dando por buenas las soluciones propuestas por la Fundación Nueva Cultura del Agua desde esta organización creemos que es necesaria la congelación de la ampliación del regadío en una zona salobre, por ser totalmente contraproducente ante la sequía el aumento de la demanda de agua, que solo va a agudizar esta situación.

- Hasta que no se retiren las hectáreas salinizadas y se modernicen las instalaciones y su gasto de agua sea el razonable no deberían plantearse nuevos regadíos.

- Es un inadmisibles que en año de sequía estemos regando en Aragón, más de 12.500 hectáreas de arroz que consumen 200 hectómetros cúbicos (tres veces lo que la ciudad de Zaragoza en un año). Es un escándalo que le pidamos al Levante racionalidad en el uso del agua y nosotros no lo hagamos.

- La propuesta que en vez de intentar comprar a las gentes de la Galliguera para que dejen sus pueblos vivos y sus negocios prósperos, comiencen gastando el dinero público en poner en marcha soluciones de ahorro de agua en los Monegros.

En tal caso con el agua sobrante por la modernización apoyaríamos la ampliación de regadíos.

- La negativa de este territorio al uso del dinero público, que también es nuestro, en el embalse de Biscarrués a cualquier cota, ya que o expulsará a las gentes de Erés de su pueblo o arruinará las aguas bravas del río Gállego, autentico motor económico de esta zona.

Próximas acciones que se realizarán de forma conjunta por los ayuntamientos, empresarios y coordinadora:

Asambleas informativas sobre la situación del proyecto y sus soluciones alternativas. Realizadas por los técnicos de la Coordinadora por los diferentes pueblos del Reino de los Mallos (Las Peñas de Riglos, Murillo, Santa Eulalia, Biscarrués, y cuantos lo soliciten), que finalizarán con una gran asamblea informativa en Ayerbe en el mes de septiembre.

Realización de un manifiesto, que recogerá el derecho a la igualdad de todas las zonas y la negación a la inundación de pueblos, que se enviará para que sea suscrito por los ayuntamientos y asociaciones tanto de la zona como del resto de Aragón y cuyas adhesiones se presentarán en septiembre. Una vez que esté elaborado se remitirá a la prensa.

AYERBE

30 DE JULIO

20:00 HORAS

CHARLA INFORMATIVA

“NOS DIVIDIERON, PROMETIERON MUCHO Y CUMPLIERON POCO”

Experiencias de las gentes afectadas por los últimos embalses construidos.

Intervendrán

Arturo Aznar, representante de afectados del embalse de Los Fayos (1998).

Olivier T. Sotelo, Portavoz de PENTADIUS, afectados Embalse de Rialp (2000).

José Aljarde, Vicepresidente de los afectados por Embalse de Lechago (2003).

Rosa Campo, Presidenta de la Asociación de Vecinos de Tiermas, desalojados por el Embalse de Yesa (1960)

Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos

www.riogallego.org